

PRESENTACION

SISTEMAS y PERSONAS son los polos de referencia que organizan la selección de estudios incluidos en este número de Migraciones, como son también unas categorías básicas en orden a la explicación de los procesos migratorios.

Los aspectos de perspectiva sistémica que nuestros colaboradores han contemplado se refieren a las actuales políticas españolas de migración (Discursos y Prácticas Migratorias, de Carolina MAYEUR) y al transfondo de los actuales debates sobre el mismo tema (Enfoque y Debates Políticos en España ante la Inmigración, de Carlos CELAYA).

Perspectivas personales adoptan los tres siguientes trabajos: la perspectiva del transfondo

imaginario de los proyectos migratorios (Migrar, una Cuestión de Vida y de Muerte, de Z. CHATTOU), la de las iniciativas de las comunidades inmigradas (Identidad Colectiva, Dinámica Asociativa y Participación Social de las Comunidades Migrantes en Suiza, de C. BOLZMAN) y la de los mejicanos entrados en Estados Unidos con ocasión de su crisis económica (La Emigración desde México y la Devaluación del Peso: Debelación de un Mito, de J. BUSTAMANTE).

La mediación entre el sistema y la persona se contempla finalmente por otros dos estudios: mediación en el nivel de la negociación personal (La Naturaleza de la Mediación Intercultural, de Carlos GIMÉNEZ) y en el nivel de las instancias del derecho (Los Derechos de los Extranjeros en el Ambito del Consejo de Europa: Especial Referencia a la Jurisprudencia del Tribunal Europeo de los Derechos Humanos, de M. T. FREIXES y J. C. REMOTTI CARBONELL).

Finalmente otros dos estudios y la presentación de una experiencia complementan este número, refiriéndose a temas que hasta ahora no ha tocado nuestra revista: el demográfico (Crecimiento Migratorio y Total: el caso de España en el Mediterráneo, de G. SARRIBLE) el de los retornados (Las Organizaciones de Retornados en Galicia, de G. ALVAREZ SILVAR) y el sanitario (A. CUADROS).

Desde luego que estos textos no cubren una mínima parte de las cuestiones que pueden abordarse al mirar a las migraciones desde las perspectivas sistémicas o personales. Y además representan puntos de vista que sin duda pueden discutirse. La revista Migraciones desearía abrir un espacio para que acerca de estos últimos pueda tener lugar un debate intelectualmente fecundo y serán bienvenidas las colaboraciones que se refieran a ello.